

Fecha: 27-01-2026
 Medio: La Prensa Austral
 Supl.: La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general
 Título: Plantean urgencia en obras pendientes en salud y piden estabilidad del personal en la atención primaria

Pág. : 8
 Cm2: 471,0
 VPE: \$ 615.637

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Plantean urgencia en obras pendientes en salud y piden estabilidad del personal en la atención primaria

» La presidenta de la Unión Comunal de Consejos de Desarrollo, Tatiana Leuquén, llamó a acelerar los proyectos que llevan años en espera.

en Comunal de Consejos de Desarrollo de Punta Arenas planteó su preocupación por los proyectos de obra y por la inestabilidad del recurso humano en la atención primaria. Su presidenta, Tatiana Leuquén, quien también es Consejera de Desarrollo Tomás Fenton, advirtió que estos aspectos son fundamentales para garantizar una atención médica de calidad a la población.

Leuquén indicó que lo que este año uno de los principales objetivos es "dar continuidad a los avances de normativas como los cecosf Río Seco, Cefam Carlos Gómez, cesfam Mateo Benítez y Tatiana Leuquén. Esto implica que, los últimos años se han realizado importantes cambios en el sistema comunal, como el Cesfam Tomás Fenton y el nuevo Cesfam 18, aunque aún existen brechas.

La presidenta relevó el rol de la Unión Comunal de Desarrollo, señalando que estos espacios "permiten participar y opinar en transparencia, tanto para la salud como para la educación", y destacó el valor que cumplen en cada uno de los consejos.

En la reunión, la presidenta de la Unión Comunal de Desarrollo, Tatiana Leuquén, constató que las autoridades están trabajando en la construcción de un nuevo establecimiento de salud en la comuna.



Tatiana Leuquén.

agrupaciones, con excepción del Cesfam Tomás Fenton, con el cual mantienen coordinación y trabajo conjunto cuando es necesario.

"Hemos mantenido seguimiento de las nuevas infraestructuras de los establecimientos, integrando los consejos consultivos de Servicio Salud, Hospital Clínico, Seremi Salud, Cesfam Miraflores y Cira lo que nos permite incidir dentro de las posibilidades en una mejor calidad en atención a la salud", dijo.

Participación ciudadana

La presidenta también insistió en la necesidad de involucrar activamente a los usuarios. "Esta gestión no es de un grupo aislado de dirigentes; todos deben empoderarse y ser responsables de nuestra salud personal y comunitaria", afirmó, recalmando que

el cambio cultural en materia de participación ciudadana parte por el compromiso de las propias personas usuarias.

Leuquén sostuvo que, más allá de las obras y proyectos, el fortalecimiento del sistema pasa por la construcción de redes sólidas entre instituciones, funcionarios y comunidad. "Hay que educarse, conocer leyes, vincularse y procurar hacer un tejido social conjunto", señaló, y llamó a las autoridades a mantener un diálogo constante con los consejos y la comunidad. "Las autoridades deben comunicarse con los consejos y usuarios y no ser reactivos a las demandas en forma tardía", expresó.

Las urgencias

La dirigente valoró el desarrollo de nuevos establecimientos,

como el Cesfam Tomás Fenton y el futuro Cesfam 18, aunque advirtió que las decisiones deben ser bien planificadas y transparentes. "Procuramos que decisiones erradas como lo sucedido con el Sapu 18 no se repitan y que se respeten los acuerdos", puntualizó.

Respecto de la gestión interna, Leuquén manifestó su preocupación por la estabilidad del personal y el uso de los recursos. "También no nos cansamos de poner en la palestra la alta rotación de personal, la administración de los recursos y la gestión del área de salud que debe ser óptima para reconocer resultados que muestren cambios... Hay que invertir y se agradece pero en una población que aumenta demanda de atención también es necesario fortalecer y mantener el recurso humano, más aún cuando se han capacitado para ello", indicó.

Actualmente, la Unión Comunal de Consejos de Desarrollo se encuentra en proceso de renovación de su directiva, proceso que, según Leuquén, busca dar continuidad a un trabajo de largo plazo y consolidar la articulación entre los distintos consejos comunales. "Hoy estamos abocados a fortalecer los consejos por la importancia de los temas que se trabajan", dijo, destacando que la labor de los dirigentes "es poco difundida, pero tiene importancia e impacto en los resultados". /LPA

ESTACIONAMIENTO DE CONTENEDORES

AS

UNIDADES DE 20 Y 40 PIES

ASESORÍA PREVISIONAL

SANDRA ESPINOZA SCHWARZENBERG

E-mail: sandraespinoza817@gmail.com/ Cel: +56946728707

- *PENSIÓN DE VEJER
- *PENSIONES ANTICIPADAS
- *PENSIÓN DE INVALIDEZ
- *PENSIONES DE SOBREVIVENCIA
- *BONO DE RECONOCIMIENTO
- *DESAFILIACIONES
- *PILAR SOLIDARIO
- *BONO POR HIJO
- *APORTES SOLIDARIOS
- *PENSIONES BÁSICAS SOLIDARIAS
- *CÁLCULO DE EXCEDENTES DE LIBRE DISPOSICIÓN

DIFUSIÓN DE DERECHOS

laboral

CAMEX SPA

IMPORTADORA Y COMERCIALIZADORA DE REPUESTOS Y VEHÍCULOS.

Camiones, repuestos automotrices, motores marinos, motos.
 Marcas Cummins, Cat, Detroit, Volvo, Deutz, Scania,

